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Максим Скворцов

Как и планировалось, Варя выступала в 
одном виде программы - заездах четверок на 
дистанции 500 метров. Причем экипаж для вы-
полнения поставленных целей собрался всего 
за неделю до старта. Несмотря на это, задачу-
максимум никто не снимал, а именно: поста-
раться заехать в медали.

В предварительном заезде наши девчонки фи-
нишировали вторыми, пропустив вперед немок. 
А вот показанное время российским экипажем 
перед финалом было и вовсе четвертым.

- Этот заезд нам не удался, мы слабо ушли 
со старта, хотя и смогли потом добавить, - вспо-
минает Варвара БАРАНОВА. - Поэтому главной 
установкой на финал было максимально быстро 
сорвать лодку с первых метров дистанции и до-
терпеть до финиша.

За 20 минут до финального заезда всем его 
участникам пришлось вновь ломать голову над 
своей тактикой - все карты спутал поднявший-
ся сильный встречный ветер. Однако небесная 
канцелярия в последний момент все же смило-
стивилась, и на гребном канале установилось 
затишье.

- Словно затишье перед бурей, - рассказы-
вает ульяновская спортсменка. - Итак, мы очень 
резво ушли со старта и первые 200 метров даже 
лидировали, затем несколько скинули обороты. 
Венгерский экипаж ушел вперед, а между нами, 
немками и полячками развернулась борьба за 
серебряные и бронзовые медали. С немками 
мы шли нос в нос, но последние 150 метров нам 
удался финишный рывок. Сначала мы даже не 
поверили, что заехали третьими. А когда увиде-
ли результаты на табло, все буквально визжали и 
плакали от радости! 

Бронзовые призеры первенства мира  
2018 года (слева направо): Кристина Ковнир,  
Варвара Баранова, Ольга Дуболазова,  
Людмила Одинцова.

Максим Скворцов

За окном лето, а самой го-
рячей темой для обсуждения 
в спортивной общественности 
нашего региона является по-
настоящему холодный, зимний 
вид спорта - хоккей с мячом. 
А точнее: вершина этого айс-
берга - команда «Волга». По 
разным причинам, в которых 
еще предстоит разобраться, 
«Волгу» уже покинули почти 
все ведущие хоккеисты. Толь-
ко по официальным данным  
свою карьеру в Иркутске про-
должат Антон Филимонов, Ев-
гений Волгужев и Александр 
Баздырев, вернулись в Ка-
зань Игорь Ларионов, Денис 

Артюшин и Алексей Веселов, 
в очередной раз форму «Зор-
кого» примерят Петр Захаров 
и Максим Рязанов. Антон Ах-
меров попробует свои силы в 
«Уральском трубнике».  Дми-
трий Савельев, скорее всего, 
пополнит ряды «Старта». На-
помним, что ранее из «Волги» 
ушли Александр Степанов 
(«Старт»), Константин Воло-
чугин («Зоркий»), Эмиль Би-
хузин и Денис Цыцаров (оба 
- «Байкал-Энергия»).

Все точки над «i» должно 
было расставить совещание, 
посвященное сложившейся 
ситуации с ХК «Волга»  с уча-
стием губернатора и всех за-
интересованных лиц в разви-

тии русского хоккея в нашем 
регионе.

Сергей Морозов достаточ-
но жестко высказался о по-
ложении дел в ХК «Волга»: 
«За последние пять лет была 
улучшена инфраструктура 
для хоккея с мячом, с каждым 
годом увеличивалось финан-
сирование команды - бюджет 
доходил до 150 миллионов 
рублей. Однако ни в одном 
из сезонов турнирная зада-
ча не выполнялась. Более 
того, считаю, что за эти годы 
не удалось создать действи-
тельно сплоченную команду, 
игроки которой бились бы на 
льду, не жалея себя. Ну не 
увидел я этого. Были отдель-
ные хорошие матчи, но не бо-
лее того. Вдобавок ко всему 
руководству ХК «Волга» не 
удалось добиться главного 
- привлечь болельщиков на 
трибуны. Я не вижу, чтобы в 
этом направлении велась хоть 
какая-то работа».

- Я с младенческих лет лю-
блю хоккей с мячом, всегда хо-
дил на стадион «Труд», болел 
за «Волгу», - подчеркнул гу-
бернатор. - Но, на мой взгляд, 
пришло время перезагрузки. 
А именно: «Волгу» на пару-
тройку сезонов перевести в  
Высшую лигу. Играла же когда-
то «Волга» в первой лиге, и, 
ничего, потом вернулась в выс-
ший эшелон отечественного 
хоккея с мячом. Да, это своего 
рода чистилище, но его нужно 

пройти. А за эти годы сэконом-
ленные средства направить на 
развитие детско-юношеской 
школы по хоккею с мячом, а 
также на реконструкцию стади-
онов «Волга» и «Станкострои-
тель». Тем самым мы улучшим 
инфраструктуру для хоккея с 
мячом. Считаю, что когда по-
зволяют погодные условия, 
«Волга» должна играть на от-
крытом воздухе - на стадионе 
«Волга».  

- Первая лига в союзное 
время и сейчас - это совер-
шенно разные и несопоста-
вимые вещи, - высказал свою 
точку зрения чемпион мира 
1969 года Анатолий РУШКИН. 
- Против кого мы будем играть 
в нынешней Высшей лиге, 
против мальчишек? Тогда мы 
и вовсе можем потерять бо-
лельщиков. Поэтому прошу 
при всех трудностях сохранить 
команду в Суперлиге. Это по-
зволит удержать игроков, ко-
торые еще не разъехались по 
другим командам. А в течение 
одного-двух лет мы сможем 
вернуть своих воспитанников 
обратно.

- Считаю, что озвученный 
бюджет в 75 миллионов руб-
лей дает возможность играть 
в Суперлиге, - высказал свою 
точку зрения президент ХК 
«Волга» Сергей ДЕМЕНТЬЕВ. 
- Но у меня будет одна убеди-
тельная просьба: этот бюджет 
должен выполняться.

Продолжение на 3 стр.

Холодное лето 2018-го
На этой неделе в МОСКВЕ будет решаться судьба ХК «ВОЛГА». В частности, 
совместно с ФХМР будет обсуждаться вопрос спасения флагмана областного спорта, 
а именно: возможность сохранения нашей команды в Суперлиге.

Варвара БАРАНОВА завоевала очередную 
медаль для нашего региона на междуна-
родной арене. На этот раз наша 22-летняя 
спортсменка отличилась на первенстве 
мира в Болгарии (спортсмены не старше 
23 лет), где ей сопутствовал бронзовый 
успех.
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По какому пути будет двигаться «Волга» дальше?

Воспитанник ульяновского футбола  
Дмитрий Ефремов выиграл Суперкубок России 
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« Чемпионат россии. 2-й дивизион. «Урал-Приволжье»

«Урал-2» забивает два После игры
Сергей СЕДЫШЕВ, главный тренер ФК «Волга»:

- Конечно, мы рассчитывали на другой результат. И, в принципе, создали боль-
ше голевых моментов, чем хозяева. Но в футболе, как известно, побеждает тот, 
кто лучше реализует свои моменты. Нам не хватило хладнокровия при завер-
шении своих атак. При этом факт, что против нас играли четыре человека из 
команды Премьер-лиги, не является оправданием нашего поражения.

Андрей ДАНИЛОВ, главный тренер ФК «Урал-2»:
- Конечно, в сегодняшнем матче нам помогли футболисты нашей главной коман-
ды. За это им отдельное спасибо, за их самоотдачу. Также отдельное спасибо 
хочу сказать болельщикам. В рабочий день они приехали на загородную базу, 
чтобы поддержать нас в этот исторический момент - ведь сегодня мы одержали 
первую победу над ульяновской «Волгой».

Статистика

Во втором матче сезона ульяновская «ВОЛГА» уступила в гостях 
дублерам «Урала» из Екатеринбурга. Роковыми для ульяновцев 
стали заключительные 15 минут встречи.

УРАЛ-2 - ВОЛГА - 
2:0 (0:0)

26 июля. Екатеринбург. Сы-
серть. База «Бажовия». 500 зри-
телей. Судья - Автухович (Челя-
бинск). 

УРАЛ: Баклов, Бевеев (Дро-
жалкин, 90), Хозин, Герасимов, 
Дорожинский, Киселев, Голубцов, 
Горин, Кочнев (Сенин, 22); Юсу-
пов (Шалин, 86), Валиахметов.

ВОЛГА: Баранов, Кайков, Те-
няев, Цыганцов, Кузнецов, Черный 
(Прохода, 84), Бикчантаев, Ден. 
Рахманов (Заикин, 90), Митренко 
(Алтышев, 22), Сафин (Шляпкин, 
75), Воронин (Дм. Рахманов, 73).

Голы: Сенин, 75; Юсупов, 81.
Предупреждены: Горин, 31; 

Киселев, 45 - Воронин, 45; Чер-
ный, 45.

Михаил роССоШАНСкИЙ

В первом туре нового сезо-
на уральцы преподнесли сюр-
приз, сыграв в гостях с «Че-
лябинском» нулевую ничью. 
Этот результат, наверняка, 
придал уверенности молодым 
игрокам екатеринбургской 
команды, которая лишь вто-
рой год выступает в ПФЛ. В 

первом домашнем матче про-
тив «Волги» уральцам пришла 
подмога из главного премьер-
лиговского коллектива в лице 
высоченного голкипера Оле-
га Баклова, а также полевых 
игроков Мингияна Бевеева и 
Владимира Хозина. Именно 
Бевеев в дебюте матча ориги-
нальным разрезающим пасом 
вывел к воротам Кирилла Коч-
нева. Форвард пробил в каса-
ние под самую перекладину. И 
быть бы голу, да голкипер Кон-
стантин Баранов вскинул руку 
и перевел мяч на угловой.

Этот момент словно при-
вел «Волгу» в чувство - в 
дальнейшем ульяновцы на 
35-градусной жаре подобных 
ляпов в обороне не допуска-
ли. При этом игровые нити 
прибрали себе и пару раз 
сами были близки к голу - от-
личиться могли Сафин и Цы-
ганцов. А градус борьбы еще 
больше повысился в самом 
конце первого тайма: Черный 
кинулся на соперника, кото-
рый грубым приемом оста-
новил в центре поля Марата 

Сафина. К счастью, арбитры 
вовремя погасили страсти, 
показав желтые карточки тро-
им футболистам в одном эпи-
зоде.

Второй тайм прошел при не-
котором преимуществе «Вол-
ги». Однажды Воронин красиво 
бил в стиле Роналду в падении 
через себя, но мяч прошел над 
перекладиной. Казалось, что 
ульяновцы добьются своего, 
но случилась стремительная 
контратака хозяев - все тот же 
Бевеев промчался по право-
му флангу и точной передачей 
нашел в штрафной Евгения 
Сенина (1:0), пришедшего 
в «Урал-2» из молодежного 
«Тосно». Почти сразу же хо-
зяева удвоили преимущество. 
Это Артем Юсупов выиграл 
борьбу на «втором этаже» и 
пробил в верхний угол - Ба-
ранов вытянулся в струнку, но 
спасти «Волгу» не смог. «Вол-
га» предприняла попытки 
отыграться, но все они оказа-
лись безуспешными - в итоге 
поражение со счетом 0:2.

2-й тур (24-26 июля)

УФА-2 - НЕФТЕХИМИК - 0:3 (0:1)
300 зрителей. Голы: Умаров, 45; Уридия, 

53 и 58. 

ЗЕНИТ-ИЖЕВСК - НОСТА - 2:1 (1:0)
1 000 зрителей. Голы: Шанин, 36 (1:0); 

Шведюк, 65 (1:1); Русских, 84 (2:1).

КАМАЗ - ЛАДА-ТОЛЬЯТТИ - 6:0 (2:0)
2 500 зрителей. Голы: Хубаев, 4; Галиак-

беров, 12; Могулин, 63; Закиров, 69; Крючков, 
87; Федотов, 90+1. Помощниками главного ар-
битра работали ульяновцы Сергей АРХИПОВ, 
Даниил ШЕМЕТОВ.

ЗВЕЗДА - ЧЕЛЯБИНСК - 2:1 (1:1)
3 400 зрителей. Голы: Зырянов, 14 (0:1); 

Тюкалов, 44 - с пенальти; Секретов, 55 (2:1). 
На 76-й минуте Игнатьев (Ч) не реализовал 
пенальти (вратарь).

Положение на 1 августа

№ Команда И В Н П М О
1. КАМАЗ 2 2 0 0 9-2 6
2. Нефтехимик 2 2 0 0 6-0 6
3. Урал-2 2 1 1 0 2-0 4
4. Звезда 2 1 0 1 2-2 3
5. ВОЛГА 2 1 0 1 2-2 3
6. Зенит-Ижевск 2 1 0 1 2-4 3
7. Лада-

Тольятти
2 1 0 1 1-6 3

8. Челябинск 2 0 1 1 1-2 1
9. Носта 2 0 0 2 3-5 0
10. Сызрань-2003 1 0 0 1 0-2 0
11. Уфа-2 1 0 0 1 0-3 0

3-й тур. 2 августа: ВОЛГА - Звезда, 3 ав-
густа: Носта - Уфа-2, Лада-Тольятти - Зенит-
Ижевск, Челябинск - КАМАЗ, Сызрань-2003 
- Урал-2.

ХИМИК-АВГУСТ - 
ВОЛГА - 2:3 (0:1; 2:2; 2:3)

30 июля. Вурнары. Стадион 
«Химик». 1 000 зрителей. Судья 
- Катайкин (Самара).

ХИМИК-АВГУСТ: Астахов, 
Пащенко, Додонов, Казаков, 
Бычков, Лобов (Пестрячев, 63), 
Маврин, Аксьоненко (Дмитриев, 
90), Глухов, Дзодзиев, Шалин 
(Бурмаков, 66). 

ВОЛГА: Павлов, Макушкин 
(Цыганцов, 52), Кайков, Билю-
ков (Теняев, 46), Шляпкин, Дм. 
Рахманов, Митренко, Прохода 
(Черный, 29), Бикчанктаев (Ден. 
Рахманов, 56), Сафин (Алты-
шев, 61), Заикин.

Голы: Сафин, 9 - с пенальти 
(0:1); Додонов, 69; Аксьоненко, 
85 (2:1); Цыганцов, 90+4; Заи-
кин, 102 (2:3).

Предупреждены: Пащенко, 
11; Бычков, 11; Бурмаков, 47; 
Аксьоненко, 74; Маврин, 78; 
Казаков, 82; Пестрячев, 90+3; 
Дзодзиев, 107 - Кайков, 56.

Удален Бычков, 107 - вторая 
желтая карточка.

Михаил роССоШАНСкИЙ

Жарко и душно. С таки-
ми реалиями столкнулись 
участники матча в Вурнарах. 
Впрочем, это не помеша-
ло местным болельщикам 
полностью заполнить не-
большие трибуны стадиона 
«Химик». Создалось впе-
чатление аншлага, что до-
бавляет изюминки любому 
поединку, когда встречаются 
команды из разных лиг.

У ульяновской «Волги» 
сейчас достаточно плот-
ный график игр. Еще не 
забыто досадное четверго-
вое гостевое поражение от 
«Урала-2», а уже надо пере-

страиваться на кубковый 
лад, на соперника из лю-
бительской лиги, но очень 
неуступчивого. Причем эту 
самую неуступчивость вол-
жане испытали еще весной 
на собственной шкуре, когда 
в одном из контрольных мат-
чей уступили «химикам» со 
счетом 1:3. И хотя «Волга» 
с тех пор существенно из-
менилась, соперник не стал 
ни слабее, ни амбициознее. 
Ведь в Вурнарах команду 
буквально носят на руках. 
Патроны команды создали в 
этом небольшом чувашском 

городке скромный, но уют-
ный спортивный кластер. В 
нем нашлось место не толь-
ко полю с искусственным 
газоном, но и теннисным 
кортам, различным спортив-
ным площадкам для детей 
и даже зоне отдыха. На всю 
эту заботу команда отвечает 
результатом - после десяти 
матчей «Химик-Август» воз-
главляет турнирную таблицу 
первенства МФС «Привол-
жье».

На игру против «Волги» 
«химики», надо полагать, 
настроились по-особому. 

Ведь лидеры нынешней ко-
манды - Виталий Бурмаков, 
Сергей Дзодзиев, Александр 
Маврин, Артем Аксьонен-
ко - когда-то выступали за 
желто-черных. 

Но начался матч под 
диктовку волжан - Марат 
Сафин смело ворвался в 
штрафную хозяев, наткнул-
ся на руки голкипера Аста-
хова, заработал пенальти 
и сам же его реализовал. 
Не прошло и десяти минут 
со стартового свистка. Вот 
только развить успех сразу 
и быстро не удалось. На-

против, в игре «Волги» про-
сматривалась нервозность, 
которая превращалась в 
досадные ошибки. Тем не 
менее довольно долго это 
минимальное преимуще-
ство удавалось удерживать. 
Но в середине второго тай-
ма случился угловой у ворот 
Максима Павлова. Голкипер 
и его партнеры по обороне 
«забыли» на дальнем углу 
вратарской Додонова, кото-
рый ударом головой срав-
нял счет. Тут же завелись 
трибуны «Химика» и погна-
ли хозяев в атаку. Одна из 
них завершилась точным 
ударом Аксьоненко в даль-
ний угол - Павлов не спас, 
и в воздухе запахло весной. 
Болельщики предвкушали 
успех «Химика», но в самой 
последней атаке основного 
времени ульяновцы зара-
ботали еще один пенальти 

- против Митренко сыгра-
ли очень грубо. Сафина к 
тому времени уже замени-
ли, и ответственность бить 
с «точки» легла на Алексея 
Цыганцова. Он пробил без 
шансов для голкипера и 
отправил команды играть 
овер-тайм. В концовке пер-
вого дополнительного тайма 
и был забит пятый гол этого 
футбольного триллера. Это 
Георгий Заикин откликнулся 
на фланговую передачу Цы-
ганцова и принес «Волге» 
трудную победу.

« ФУтбол. кубок россии. 1/128 финала

«Волга» не пустила «Химик» в август
Статистика

Кубок России
 1/128 финала (30 июля)

ЗВЕЗДА - ЗЕНИТ-ИЖЕВСК - 2:3 (2:0)
1 000 зрителей. Голы: Субботин, 19; Гусейнов, 41 (2:0); Рус-

ских, 73; Венских, 90; Крюков, 90+3 (2:3).

СОКОЛ - СЫЗРАНЬ-2003 - 2:3 (1:1; 2:3)
1 800 зрителей. Голы: Касаткин, 15 (0:1); Дудиков, 21 - с пе-

нальти; Сериков, 92 (2:1); Ганиев, 106; Малаховский, 114 - с пе-
нальти (2:3). Главным арбитром матча работал ульяновец Вла-
дислав РЫБАКОВ. Ему помогал ульяновец Сергей АРХИПОВ.

КАМАЗ - НЕФТЕХИМИК - 2:3 (0:1)
3 000 зрителей. Голы: Куликов, 30; Умаров, 46 (0:2); Чушъя-

лов, 71; Рогов, 84 (2:2); Петролай, 90 (2:3). Удален Хубаев (К), 
80 - вторая желтая карточка.

ЧЕЛЯБИНСК - НОСТА - 0:0 (5:4 п.п.)
1 000 зрителей. 

В 1/64 финала (7 августа) встречаются: ВОЛГА - Челябинск, 
Лада-Тольятти - Сызрань-2003*, Нефтехимик - Зенит-Ижевск*.

* Принимающая сторона будет определена позже.

Пройдя по грани, ульяновская «ВОЛГА» все же преодолела первый раунд кубковой сетки. 
Подопечные тренера Сергея СЕДЫШЕВА едва не оступились в Вурнарах в игре против 
местного любительского клуба.

В Вурнарах ульяновская «Волга» не осталась без поддержки своих преданных  
болельщиков.

Теперь 
ульяновцы 

сыграют в 1/64 

финала против 

«Челябинска». Матч 

пройдет 7 августа 

на стадионе «Труд» 

в Ульяновске. 

Начало в 18.00.
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« ФУтбол. кубок россии. 1/128 финала

Димитровградская «Лада»  
не смогла пробиться  
в 1/64 финала Кубка страны.  
В драматичном поединке один 
из лидеров МФС «Приволжье» 
уступил одному из середняков 
зоны «Урал-Приволжье» 
второго дивизиона ПФЛ.

ЛАДА (Димитровград) - 
ЛАДА-ТОЛЬЯТТИ - 

2:2 (1:0; 2:2; по пенальти - 5:6)
30 июля. Димитровград. Стадион «Торпедо». 

1 860 зрителей. Судья - Небогатиков (Казань).
ЛАДА (Димитровград): Карасев (Долгов, 

120), Савельев, Уколов, Гусев, Васильев, Ер-
маков, Нургалеев (Лапшин, 96), Баев (Федоров, 
73), Кузнецов, Ювенко (Афанасьев, 69), Родио-
нов (Щепановский, 106).

ЛАДА-ТОЛЬЯТТИ: Ефремов, Друковский, 
Шалоников, Овсянников, Васильев, Курбанада-
мов (Пономарев, 66), Герюгов, Маскаев (Матве-
ев, 76), Чуравцев, Халилуллов (Кирдяпкин, 82), 
Дмитрюк.

Голы: Родионов, 14; Баев, 58 (2:0); Шалони-
ков, 81; Дмитрюк, 82 (2:2).

Предупреждения: Ефремов, 32; Чуравцев, 
56; Герюгов, 59; Кузнецов, 59; Шалоников, 90; 
Кирдяпкин, 90.

Михаил роССоШАНСкИЙ  
из Димитровграда

13 лет спустя
Кубковая история у димитровградской 

«Лады» славная. В 90-х годах прошлого 
века команда несколько раз доходила до 
1/16 финала. И, конечно, особняком стоит 
поединок этой стадии против волгоградско-
го «Ротора» - на тот момент главного кон-
курента московского «Спартака» в борьбе 
за титул лучшей команды России. Ладовцы 
уступили волгоградцам со счетом 2:3, но 
переполненный стадион «Торпедо» тогда 
благодарил своих футболистов. Потому что 
они достойно сыграли против легендарных 
отечественных футболистов - Олега Вере-
тенникова и Владимира Нидергауса.

Правда, в середине 2000-х у «Лады» на-
ступили тяжелые времена. Команды про-
сто не стало. А свой последний кубковый 
матч она провела 24 апреля 2005 года. В 
тот день автозаводцы в Тольятти встреча-
лись со своими одноклубниками и уступи-
ли со счетом 1:2.

И вот новый кубковый поход после воз-
рождения клуба. 13 лет спустя ладовцам 
снова достались одноклубники из Тольят-
ти. Теперь поединок прошел на стадионе 

«Торпедо». И как связь времен - один из 
нынешних наставников тольяттинской  
команды Михаил Котылев. В конце про-
шлого века он несколько лет защищал цве-
та той самой димитровградской «Лады». 
До 80-й минуты нынешней игры у Котыле-
ва и остальных тольяттинцев, сидевших на 
скамейке запасных, лицо было мрачнее 
тучи…

Без времени на отдых
К очному кубковому поединку коман-

ды подошли с плотным графиком игр. 
«Лада» димитровградская тремя днями 
ранее проводила матч первенства МФС 
«Приволжье» против молодежного соста-
ва ижевского «Зенита». Играли в столице 
Удмуртии. Однако свой статус фаворита 
димитровградцы подтвердили уверенной 
победой - 4:1. Совсем с другим багажом 
на поединок вышли тольяттинцы. В эти же 
сроки они в гостях уступили челнинскому 
«КАМАЗу». Причем очень крупно - 0:6. 

- Я попросил своих игроков просто за-
быть эту игру и двигаться дальше, - отме-
тил после игры наставник тольяттинцев 
Игорь ЖЕЛТОВ. - Правда, такое не сразу 
забывается. Но у нас в тренерском шта-
бе есть кое-какие секреты, чтобы вывести 
игроков из психологической ямы. При этом 
времени на подготовку к матчу в Димитров-
граде практически не было.

10 минут до сенсации
Несмотря на все свои игровые пробле-

мы, именно тольяттинская «Лада» была 
фаворитом поединка. Поболеть за нее 
приехали около двух десятков громоглас-
ных болельщиков - с шарфами, дудками и 
мегафоном. При этом димитровградские 
болельщики, соскучившиеся по статусным 
матчам, практически полностью заполнили 
центральную трибуну стадиона «Торпе-
до». В итоге случился зрительский рекорд 
в новейшей истории «Лады» - более 1 800 
болельщиков! И эта масса погнала своих 
любимцев с первых минут вперед. На этой 
эмоциональной волне хозяевам удался бы-
стрый гол. Никита Родионов, перешедший 
недавно в стан димитровградцев из чел-
нинского «КАМАЗа», подкараулил ошибку 
защитников и пробил с линии штрафной. 
Голкипер тольяттинцев Артем Ефремов 
прыгнул в один угол ворот, но мяч после 
рикошета отправился в другой - 1:0.

Казалось, что пропущенный гол заденет 
самолюбие тольяттинцев. Все-таки они вы-
ступают не в любительском, а в професси-
ональном футболе. Но этого не случилось. 
Более того, в самом начале второго тайма 
Виктор Баев перехватил передачу защит-
ника Ивана Шалоникова и реализовал вы-

ход один на один с голкипером - 2:0. 
Запахло сенсацией! Чтобы она стала 

реальностью, димитровградцам не хвати-
ло терпения всего каких-то десять минут…

С ног на голову
Ход матча перевернулся стремительно. 

На 81-й минуте гости разыграли результа-
тивный штрафной, который реализовал 
Иван Шалоников. И пока димитровградцы 
приходили в себя, форвард Александр 
Дмитрюк сравнял счет, реализовав выход 
один на один. Таким образом, от комфорт-
ного преимущества хозяев не осталось и 
следа. При этом произошли существенные 
перемены в самой игре: гости стали дей-
ствовать более агрессивно в атаке и более 
внимательно в обороне. Впрочем, и хозяе-
ва вернулись в игру - основное и дополни-
тельное время забитых мячей больше не 
принесло. В итоге - серия пенальти.

Перед самым ее началом тренерский 
штаб димитровградцев сменил вратаря. 
Рассул Карасев уступил место Дмитрию 
Долгову. 

- На тренировках именно Дима смо-
трится увереннее, когда ребята бьют  
11-метровые удары, - пояснил свое ре-
шение главный тренер димитровградцев 
Марс САХАБУТДИНОВ.

Правда, стать героем ему было не 
суждено. Серия пенальти длилась долго. 
Одной серии не хватило. А вот во второй 
здорово сыграл голкипер тольяттинцев 
Ефремов, отразивший удар защитника Ан-
тона Уколова и выведший свою команду в 
1/64 финала Кубка России.

- Мы знали, что будет серьезный матч, 
- отметил после финального свистка Жел-
тов. - Димитровградская «Лада» - один из 
лидеров любительского футбола и по игре 
может сравниться со многими представи-
телями профессиональной лиги. Мы изуча-
ли соперника, не скрою. Уделили внимание 
стандартным положениям в исполнении 
соперника. Увы, не удалось избежать гру-
бых ошибок, после которых мы пропустили 
два гола. Но, к счастью, проявили характер 
и вырвали победу.

- Сегодня для нас особенный день, - под-
вел итог матчу наставник димитровградцев 
Марс Сахабутдинов. - Мы очень хотели 
устроить нашим болельщикам праздник. 
Думаю, он получился только отчасти. Были 
близки к победе, но минутная расслаблен-
ность перечеркнула все старания. Такое 
зачастую проходит в турнире любителей, 
но когда ты играешь с профессиональной 
командой, выключаться из игры нельзя 
ни на секунду. При этом у меня абсолют-
но нет претензий к игрокам - они сделали  
для победы все, что смогли.

Автозаводское дерби:  
дальше едет «Лада-Тольятти»
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Голкипер димитровградской «Лады» Дмитрий Долгов (№ 1) сражался до последнего,  
но серию пенальти выиграли тольяттинцы.

Начало на 1 стр.
- Моя позиция однозначная - «Волгу» 

нужно сохранять в Суперлиге, - отметил 
президент федерации хоккея с мячом 
Ульяновской области Марат ШАКУРОВ. 
- Хоккейная «Волга» - это наша история, 
визитная карточка нашего региона. И 
главной мечтой сотен мальчишек, кото-
рые занимаются сейчас хоккеем с мячом 
в нашем регионе, всегда было пробиться 
в команду мастеров. Если же «Волга» по-
кинет класс сильнейших, то у мальчишек 
просто не будет стимула, и они попросту 
бросят заниматься хоккеем с мячом.

В настоящий момент долги ХК «Волга» 
составляют ориентировочно 25 миллио-
нов рублей (13 миллионов - по зарплате, 
12 миллионов - по налогам). Губернатор 
прямо на совещании дал поручение ми-
нистру финансов Ульяновской области 
Екатерине Буцкой составить график по-
гашения долгов по зарплате.

- Все долги по зарплате хоккеистам 
нужно обязательно вернуть, и если не по-
лучится это сделать до конца 2018 года, 
то хотя бы до завершения нынешнего 
хоккейного сезона, - подчеркнул Сергей 
МОРОЗОВ. - Причем начать нужно с 
тех игроков, у которых сложилась самая 
сложная финансовая ситуация - напри-
мер, с кредитами.

Ввиду явного кадрового голода и усе-
ченного финансирования члены исполко-
ма ФХМР от Ульяновской области Павел 
Батров и Александр Якунин предложили 
пойти по пути московского «Динамо», 
которое несколько лет назад один сезон 
провело в качестве базового клуба моло-
дежной сборной России.

- Давайте смотреть правде в глаза: 
игроков сейчас почти не осталось, а 
играть мальчишками, не имеющими опы-
та выступления за команду мастеров, 
это утопия, - заявил Александр ЯКУНИН. 
- Никто не будет ходить на хоккей, если 
«Волга» все время будет проигрывать 
с двузначным счетом. Поэтому, на мой 
взгляд, нужно проработать возможный 
вариант сохранения «Волги» в Суперли-
ге в качестве базового клуба молодеж-
ной сборной России.

Поддержал эту идею и новоиспечен-
ный министр спорта Ульяновской обла-
сти Назир Шамсутдинов, который вместе 
с Батровым и Якуниным поедет в Москву 
прорабатывать данный вопрос.

- Если это не сказка и такое действи-
тельно возможно, то я не против, - резю-
мировал губернатор. - В противном слу-
чае - Высшая лига.

- Московское «Динамо» уже проходило 
нечто подобное, хотя там была несколько 
иная ситуация, - пояснил «ЧЕМПИОНУ» 
исполнительный директор ФХМР Сергей 
МЯУС. - Тогда в «Динамо» было немало 
опытных хоккеистов: Золотарев, Щеглов, 
Шабуров, Иванушкин… То есть костяк-то 
был, вокруг которого наигрывалась мо-
лодежь. В «Волге» же, насколько я знаю, 
своих «дядек» не осталось. Но, в любом 
случае, вариант объединения молодеж-
ной сборной России с «Волгой» - инте-
ресная идея. Тем более что в 2019 году 
в Красноярске пройдет Универсиада, на 
котором выступит наша национальная 
студенческая команда. А среди тех, кто 
будет защищать цвета сборной России 
на Универсиаде, рассматриваются и 
воспитанники ульяновского областного 
хоккея - Владислав Кузнецов, Александр 
Степанов, Эмиль Бихузин. Вопрос этот 
непростой, его нужно прорабатывать 
вместе с Министерством спорта РФ, но 
вполне решаем. Главное, что у руковод-
ства вашего региона есть заинтересо-
ванность в этом вопросе. Мое мнение - 
«Волга» должна играть в Суперлиге.

« В центре          
          Внимания

Холодное  
лето 2018-го
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Ульяновцы - 15-летняя Яна ФИРСОВА  
и 14-летний Артур ШВЕЙГЕРТ - стали 
трехкратными победителями первен-
ства России для лиц с ПОДА и получили 
приглашение будущим летом выступить 
на соревнованиях среди взрослых 
спортсменов.
Михаил РОССОШАНСКИЙ

Яна Фирсова - уникальный человек. 
Несмотря на свой недуг - ДЦП, она ведет 
активнейший образ жизни. Во-первых, 
участвует в волонтерском движении. Во-
вторых, недавно стала брать уроки рисо-
вания. И, наконец, она до безумия любит 
спорт - плавание и легкую атлетику. Ранее 
она участвовала в легкоатлетическом 

первенстве страны для лиц с ПОДА, но 
именно на этот раз ее выступление в Смо-
ленске получилось триумфальным. Она 
выиграла три золотые медали - в беге на 
дистанциях 100 и 200 метров, а также в 
прыжках в длину.

- В прыжках в длину я вообще первый 
раз участвовала, - рассказала сама Яна. 
- Причем заявилась в эту дисциплину 
лишь в последний момент. Там не хватало 
участниц, чтобы разыграть медали. Вот 
меня и включили в этот состав, так ска-
зать, «для количества». И, тем не менее, 
мне удалось показать лучший результат и 
завоевать первое место. Вот такая неожи-
данная победа.

Кстати, вторым триумфатором сорев-

нований стал Артур Швейгерт. Он также 
завоевал три золотые награды в тех же 
дисциплинах, что и Яна Фирсова. Также 
в ульяновской команде отличились Иван 
Клевогин, завоевавший «серебро» в ме-
тании копья и «бронзу» в толкании ядра 
и метании диска. А Максим Петерскин за-
воевал «серебро» в беге на 200 метров и 
«бронзу» в толкании ядра.

- Впервые на наших соревнованиях 
был проведен допинг-контроль, - говорит 
Яна. - Правда, мы, ульяновцы, не попали 
в число тех, кто сдавал допинг-пробы. Мы 
ограничились только участием в семина-
ре и получили подарки - футболки, ручки, 
брелоки - с соответствующей антидопин-
говой символикой.

«ЧЕМПИОН» 
продолжает обзорное 
путешествие  
по 73-му региону  
с целью узнать,  
как обстоят дела  
с физкультурой  
и спортом за 
пределами Ульяновска 
- в ближних и дальних 
районах области.
Александр АГАПОВ

Для этого номера мы сделаем 
остановку в Радищевском районе, 
где сегодня стартует 16-й тради-
ционный велопробег «Радищево 
- Ульяновск», приуроченный к го-
довщине образования ВДВ и па-
мяти воина-интернационалиста 
Василия Каткова.

- В этом мероприятии 
принимают участие воины-
десантники, их дети, также 
сейчас в рамках проекта 
патриотического воспитания 
мы начали привлекать к ве-
лопробегу ребят, стоящих на 
учете в комиссии по делам не-
совершеннолетних, - расска-
зал «ЧЕМПИОНУ» ведущий 
специалист по физической 
культуре и спорту районной 
администрации Евгений ХВЕ-
СИК. - Всего набираются по-
рядка 30 человек.

Велопробег стартует 1 ав-
густа. От поселка Радищево 
участники доезжают до поворо-
та на Новоульяновск. Там разби-
вают лагерь и устраивают ночлег, 
а на следующий день продолжа-
ют свой путь и финишируют в 
Ульяновске, у обелиска Вечной 
Славы. 

В общей сложности радищев-
цы преодолеют около 220 киломе-
тров. Несмотря на определенный 
уровень подготовки, участники 
преодолевают это расстояние 
не целиком, а отрезками - после 
каждых 20 километров одна груп-
па велосипедистов сменяет дру-
гую. Таким образом, за два дня 
каждый проедет в среднем по 90 
км. В истории велопробега были 
случаи, когда отдельные участни-
ки осиливали всю дистанцию от 
начала и до конца. Несколько лет 
назад подобное, в частности, уда-
валось школьному учителю Вла-
димиру Волкову, который в моло-
дости занимался велоспортом.

Военно-патриотическую те-

матику используют и в других 
спортивных ивентах района. В 
Радищеве ежегодно устраива-
ются волейбольный мемориал 
воина-афганца Анатолия Карпу-
хина, турниры памяти местных 
жителей, погибших в чеченской 
кампании - Мансура Салишева по 
баскетболу и Рината Курмакаева 
по футболу. Кроме этого, здесь 
проводят соревнования по мини-
футболу, посвященные выводу 
советских войск из Афганистана. 

Также к уникальным состя-
заниям, которые организуются 
только в этом районе, стоит от-
нести соревнования по лыжным 
гонкам на призы фонда Дениса 
Давыдова (знаменитый поэт и во-
енный деятель провел последние 
годы жизни в селе Верхняя Маза, 
расположенном на территории 
Радищевского района. - Прим. 
А.А.), некогда носившие статус 
межрайонных, но в настоящее 
время ставшие локальными.

Радищево-Курган-
Радищево

В районе развиваются девять 
видов спорта. Базовыми среди 
них являются дзюдо и плавание.

Секция дзюдо своим суще-
ствованием обязана заслужен-
ному тренеру России Александру 
Гусеву. Александр Григорьевич 
- коренной радищевец. С дзюдо 
и самбо познакомился в армии, а 
после срочной службы переехал 
в Курган. Там он получил высшее 
педагогическое образование и бо-
лее 30 лет проработал тренером, 
воспитав чемпиона мира Нико-
лая Ожегина и чемпиона Европы  
Сергея Колесникова.

- Но потом мне захотелось на 
родину, - вспоминает ГУСЕВ. - И 
в 1995 году я вернулся в Радище-
во. Сначала устроился учителем 
физкультуры, но вскоре понял, 
что это совсем не мое, и открыл 

секцию дзюдо. Первое 
время тренировались с 
мальчишками по вече-
рам на тряпичных ма-
тах в школьном спорт-
зале. Потом удалось 
найти отдельное ме-
сто - полуподвальное 
помещение в здании 
бывшего райисполко-
ма.  Помещение было 
заброшено, кругом 

горы мусора. Но вместе с ребята-
ми мы все убрали, привели в по-
рядок. С помощью главы района 
и своих знакомых приобрели нор-
мальные маты и стали работать, 
как положено.

В Радищево Гусев воспитал 
более десятка КМСников, среди 
которых - победители и призе-
ры областных первенств, борцы 
юношеской сборной региона. 

Кстати, один из самых первых 
воспитанников специалиста - 
Руслан Абдуллин - впоследствии 
стал квалифицированным масса-
жистом, услуги которого востре-
бованы в администрации прези-
дента России!  

Александру Григорьевичу уже 
72 года, но он по-прежнему несет 
тренерскую вахту. 

-  Конечно, замена мне нужна, 
но передать дело просто некому, 
- объясняет Гусев. - Ведь, как пра-
вило, если местные ребята уезжа-
ют учиться в город, назад уже не 

возвращаются. Сейчас появился 
парень, который  вроде бы готов 
после учебы остаться здесь и тре-
нировать. Но для этого надо еще 
четыре года ждать, когда он обра-
зование получит. Так что пока все 
приходится делать самому.

Пловцам нужны  
соревнования

В феврале 2012-го в поселке 
Октябрьский после капитально-
го ремонта открылся спортивно-
оздоровительный комплекс 
«Феникс». Тогда же в воды обнов-
ленного 25-метрового бассейна 
окунулись местные мальчишки и 
девчонки. К настоящему моменту 
плаванием (не считая школьных 
уроков физкультуры) занимаются 
около 50 человек.

- Если раньше у нас трениро-
вались только те, кто  живет в са-
мом Октябрьском, то с этого года 
в бассейн стали привозить детей 
из соседних поселений, - рас-
сказала тренер Ирина ПЕШЕХО-
НОВА. - Занимаемся три раза в 
неделю. В первые годы после от-
крытия секции - 2012, 2013, 2014 
годы - мы выезжали на областную 
спартакиаду, но затем нас либо 
перестали приглашать, либо на-
значали соревнования на сроки 
проведения ОГЭ и ЕГЭ, когда 
школьники просто не могут нику-
да выехать. Сейчас мы проводим 
турниры муниципального уровня 

либо выезжаем в соседнее Но-
воспасское. Предыдущий раз за-
няли там первое место. В случае 
дальних поездок все упирается в 
финансы, которых нет. Поэтому 
нашим пловцам зачастую не хва-
тает соревновательной практики 

- тренируешь-тренируешь, а вы-
хода для всей этой работы просто 
нет. В бассейне дети плывут по 
спортивным разрядам, но офици-
ально их присвоить не получает-
ся. Из-за этого угасает интерес, и 
некоторые, научившись плавать, 
просто заканчивают заниматься.

Солидарен со своей коллегой 
и опытнейший Михаил Ловыгин. 
После выхода на пенсию извест-
ный тренер по гребле оставил 
шумный Ульяновск и вернулся  
в Радищевский район, где жил и 
работал еще в 90-х и начале «ну-
левых». В Октябрьском культиви-
ровать его любимый вид спорта 
возможности нет - гребная база 
слишком дорогое удовольствие. 
Однако, опыт Михаила Алексан-
дровича пригодился в другом во-
дном виде спорта. Вот уже третий 
год Ловыгин работает тренером 
по общефизической подготовке в 
плавательной секции.

- У нас есть перспективные 
ребята и девчата с хорошими 
физическими данными, - добав-
ляет Михаил Александрович. - У 
мальчиков выделяется 12-летний 
Вадим Ломанов, среди дево-

чек - 11-летняя Анюта Антонова 
и девятилетняя Катя Смирнова. 
- Даже на начальном этапе, не 
имея основательной подготовки, 
они показывают довольно при-
личные результаты. С ними нужно 
лишь правильно работать.

Дзюдо и плавание, наряду с 
футболом, баскетболом, волей-
болом, спортивной аэробикой 
и настольным теннисом, имеют 
отделения в ДЮСШ Радищев-
ского района, где тренируются  
160 юных спортсменов. Кроме 
этого, на базе центра детского 
творчества работают секции шах-
мат и спортивного туризма. 

Явно не чужды радищевцам и 
зимние виды спорта, в частности, 
хоккей с шайбой. Команда «Ради-
щево» становилась серебряным 
и бронзовым призером открытых 
турниров в Вольске и Хвалынске. 
Один сезон местная ледовая дру-
жина играла в региональном чем-
пионате, но в силу дороговизны 
поездок на матчи отказалась от 
дальнейшего участия. Впрочем, 
установка новой пластиковой 
«коробки» в райцентре, которая 
должна произойти уже в этом 
году, может вернуть радищевцев 
в семью областного хоккея.

А как в районе 
с футболом?

 В ДЮСШ есть футбольное 
отделение, но команд, которые 
участвовали бы в турнирах за 
пределами своего района, сей-
час попросту нет. «Золотой век» 
радищевского футбола относится 
к 70-м - началу 80-х годов про-
шлого столетия. В то время здесь 
играли 10-11 коллективов! Судить 
местный турнир на ежегодном 
празднике «Сабантуй» приезжал 
знаменитый ульяновский футбо-
лист и тренер Николай Мишин. 
Футбол развивался даже в не-
больших поселениях. К примеру, 
уроженца села Новая Дмитриевка 
Виктора Толмачева звали в улья-
новскую «Волгу», но тот почему-
то ответил отказом.

В районе существовали сра-
зу две команды спортобще-
ства «Урожай» - одна в поселке 
Октябрьском, вторая в Радище-
во. «Октябристы» становились 
чемпионами области в сельской 

лиге, представляли Ульяновский 
регион на всероссийских сорев-
нованиях. Радищевцы выступали 
скромнее. Их главное достиже-
ние - третье место в финале об-
ластного первенства.

Однако вне зависимости от  за-
воеванных регалий, в 1991 году 
оба «Урожая» вместе с рухнув-
шим СССР стали частью исто-
рии. После десятилетия простоя 
футбольную нишу района заняла  
команда «Радищево», организо-
ванная экс-футболистом узбек-
ского «Пахтакора» Рамилем Ви-
куловым, работавшим в районе 
в начале двухтысячных. Под его 
началом в поселке появились 
взрослая и юношеская команды. 
И если первая ограничивалась то-
варищескими матчами, то юноши 
один сезон (в 2008 году) отыграли 
в первенстве области. Но когда Ви-
кулов покинул Радищево, здешний 
футбол вновь скатился в небытие. 

Радищевцы переключились 
на мини-футбольный формат и 
добились в нем определенных 
успехов.  Команда юношей ра-
дищевской школы № 2, которую 
тренировал ветеран местного 
футбола Ренат Горланов, в 2010 
году стала бронзовым, а через 
год - серебряным призером об-
ластного проекта «Мини-футбол 
- в школы». 

Залы обновляют,  
к ГТО привлекают

В 2017 году количество ради-
щевцев, регулярно занимающихся 
физкультурой и спортом, впервые 
перевалило отметку в 4 000 чело-
век, что составляет больше трети 
от общей численности населения 
района (подробнее см. таблицу). 
Систематический прирост объяс-
няется постепенным улучшением 
материально-технической базы 
и набирающим популярность 
«гтошным» движением. 

За последние годы в шести из 
10 спортзалах района проведен 
капремонт. В 2017-м на террито-
рии центрального парка «Ради-
щево» уложена велодорожка про-
тяженностью более километра, на 
которой можно не только кататься, 
но и заниматься пробежками.

Также в районном центре раз-
работан одобренный губернато-
ром проект строительства «Дома 
спорта» - комплекса из несколь-
ких спортивных площадок, вклю-
чающих тренажерный зал, скало-
дром, детскую игровую комнату с 
батутом - на месте бывшего Дома 
пионеров.

Кроме того, во многих поселе-
ниях открываются площадки для 
выполнения норм комплекса ГТО. 
За два последних года количе-
ство тестируемых увеличилось в 
четыре раза: в 2016-м - более 50 
человек, в 2018-м - более 200.

« наш любимый спортрайон

Радищевцы проедут на велосипедах 220 км

Статистика 
занимающихся 

физкультурой и спортом 
в Радищевском районе
Год Жители Процент*
2011 3 014 человека 22,0%
2012 3 189 человек 23,10%
2013 3 372 человека 25,1%
2014 3 453 человека 26,3%
2015 3 883 человека 30,2%
2016 3 992 человека 31,6%
2017 4 062 человека 32,1%

*От общей численности насе-
ления района.

справка

Радищевский Район

Месторасположение - южная часть Улья-

новской области.
Административный центр – поселок го-

родского типа Радищево. Основан в 1699 

году.
В состав района входят одно городское 

поселение - Радищевское и четыре сельских 

- Дмитриевское, Калиновское, Октябрьское, 

Ореховское. 
Площадь - 1 637 км².

Население - 12 472 человека.

Накануне стартового матча в чемпио-
нате РПЛ, который «армейцы» вчера вече-
ром провели в Самаре, Ефремов дал экс-
клюзивное интервью газете «ЧЕМПИОН».

- Дмитрий, поздравляем с завоева-
нием трофея! Победу праздновали 
только на поле или продолжили в 
раздевалке?
- Да там ничего особенного не было. 

Сфотографировались, немного порадо-
вались и отправились домой. Тем более у 
нас скоро был вылет. До матча с «Крылья-
ми Советов» было не так много времени и 
нужно было готовиться.

-  С учетом всех кадровых перемен 
в составе ЦСКА, есть ощущение, что 
вернулся в другую команду?
- Теперь в команде меньше опытных 

игроков, но все равно остались много ста-
рых знакомых. Главное, сохранились все 
те же требования к футболистам. Просто 
сейчас нужно больше отрабатывать взаи-
модействия с новичками, чтобы уход на-
ших ветеранов был незаметен.

- Кто сейчас лидер в раздевалке?
- Все, кто постарше. Конечно, Акинфе-

ев, который всегда был лидером. Дзагоев.
- Какое тактическое задание на Су-
перкубок давал тебе Виктор Гонча-
ренко?
- В этом матче я играл на позиции вто-

рого нападающего. И по установке должен 
был выполнить большой объем работы. В 
принципе, так и получилось. Но это было 
в данной конкретной игре. Как будет даль-
ше по сезону, я не знаю.

- В перерыве тренер вносил какие-то 
коррективы?
- Особых корректив не было. Виктор 

Михайлович просто всем указал на ошиб-
ки и недочеты, которые нужно было ис-
править. Как видите, это принесло свои 
плоды.

- Для тебя этот трофей имеет особое 
значение?
- Безусловно. Ведь это мой первый, 

реально завоеванный трофей. Конечно, у 
меня были медали и за предыдущие Су-

перкубки (в 2013 и 2014 годах), но что от 
них толку, если я тогда один раз выходил 
на пять минут.

- Тем не менее к 23 годам у тебя со-
бралась полная коллекция россий-
ских трофеев: чемпионат, Кубок и 
Суперкубок России…
- На бумаге получается так. Хотя за 

Кубок страны я медаль не получал. Да 
и в победных для ЦСКА чемпионатах я 
играл очень мало. Все эти достижения 
можно и не считать. Для меня победа в 
Суперкубке-2018 стала первым настоя-
щим титулом. Так что мотивации у меня 
еще вагон и маленькая тележка.  

- Александра Головина, переходяще-
го в «Монако», успели проводить?
- Пока нет. В аэропорту попрощались 

только с Витинью (бразилец отправился 
в клуб «Фламенго». - Прим. А.А.) А Сашу 
за эти дни мы толком и не видели. Если 
удастся с ним встретиться до отлета, ко-
нечно, пожелаем ему удачи на пути к но-
вым горизонтам. 

Беседовал Александр АГАПОВ.

« футбол. из первых уст

Дмитрий Ефремов: 
«Для меня Суперкубок 
- первый настоящий 
титул» 
Ульяновец Дмитрий ЕФРЕМОВ в составе ЦСКА стал обладателем 
Суперкубка России. В поединке с московским «Локомотивом» 
23-летний футболист вышел в стартовом составе, отыграл  
81 минуту и был активен на поле: подключался к атаке, смещался 
на фланг, при обороне часто опускался на свою половину.

Пловцы стали ватерполистами
« водное поло

В бассейне «Спартак»  
состоялся турнир, посвящен-
ный Дню Военно-морского 
флота, на котором «боевое 
крещение» прошла новая  
ватерпольная команда  
города - «Мастер».
Александр АГАПОВ

В ее составе - ветераны 
ульяновского плавания, имею-
щие спортивные разряды и до-
стижения. Так, капитаном этой 
команды стал Денис Киреев 
- КМС, неоднократный победи-
тель традиционного заплыва 
через Волгу, чемпион зональ-
ных соревнований.  

- Месяц назад Юрий Павло-
вич Ничков (тренер по водному 
поло. - Прим. А.А.) рассказал о 
том, что в Ульяновске состоит-
ся новый турнир, и предложил 
в нем поучаствовать, - поведал 
«ЧЕМПИОНУ» КИРЕЕВ. - Мы 
этой идеей заинтересовались, 
начали тренироваться. С физи-

ческой формой у нас проблем 
не возникло. Основную слож-
ность представляло освоение 
техники владения мячом. Как 
правильно его держать, па-
совать, принимать, бросать и 
так далее. Плавание - это ин-
дивидуальный вид спорта, а 
здесь нам пришлось находить 
командное взаимопонимание. 
Технику мы разучивали в бас-

сейне «Акваклуб», а тактику - в 
«Спартаке». 

Ватерполисты «Мастера» 
бились в каждом матче, даже 
превосходили соперников по 
скорости и выносливости, но 
без должного игрового опыта не-
дотянули до призового места. 

По словам Киреева, коман-
да на этом не остановится, 
продолжит ватерпольные тре-

нировки и на следующих со-
ревнованиях попытается сде-
лать шаг вверх. Наверняка им 
в этом поможет титулованный 
Сергей Прохоров. МСМК, мно-
гократный чемпион и рекор-
дсмен мира среди полицейских 
готовился вместе с командой, 
однако в турнире не участво-
вал, но наверняка очень приго-
дится «Мастерам» в будущем.

Победителем турнира ста-
ла первая команда «Спар-
така». На второй строчке - 
«Спартак-М». Тройку призеров 
замкнул «Спартак-2», за кото-
рый сыграл технический ди-
ректор гоночной команды «ГАЗ 
Рейд Спорт» Иван Седов. Бук-
вально за сутки до начала тур-
нира ВМФ Иван вернулся со 
знаменитого ралли-марафона 
«Шелковый путь», на котором 
его команда впервые в истории 
вошла в Топ-10 абсолютного 
зачета, а также заняла первое 
место на этапе чемпионата 
России. 

« легкая атлетика

На старте традиционного 
велопробега.

Радищевский район - один 
из немногих в области, где 
можно развивать плавание.

Допрыгалась!

Заслуженный тренер РФ по дзюдо Александр Гусев (верхний ряд, второй справа) со своими 
 воспитанниками, которых поддерживает глава Радищевского района Александр Белотелов 
 (второй слева в верхнем ряду).
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« ФУтбол. 3-й дивизион. Первенство мФС «Приволжье»

До Европы не хватило  
двух очков
Ульяновская «Волга» заняла четвертое место 
на предварительном этапе первенства России 
среди юношей 2001 года рождения (U-17).

В заключительном матче груп-
пового этапа димитровградцы 
сломили сопротивление «Ака-
демии». И заняли первое место  
в своем трио. 

ЛАДА (Димитровград) - 
АКАДЕМИЯ КОНОПЛЕВА
 (Приморский) - 3:1 (0:0)

24 июля. Димитровград.
 Стадион «Торпедо». 200 зрителей.
Судья - Коваленко (Казань).
Голы: Баев, 52 (1:0); Казимир, 65 (1:1); 

Ювенко, 71 - с пенальти; Нургалиев, 77 (3:1).

Александр АГАПов

На второй кряду поединок с гостя-
ми из Самарской области «Лада» вы-
пустила полуосновной состав - шанс 
проявить себя получили шесть чело-
век, которые до этого получали мало 
игровой практики.

Как оказалось, текущей формы ре-
зервистов оказалось недостаточно, 
чтобы переиграть обученную и непло-

хо организованную молодежь «Акаде-
мии». Не случайно главный тренер ла-
довцев Марс Сахабутдинов оказался 
недоволен игрой своих футболистов 
в первом тайме и произвел ряд пере-
становок. 

После перерыва димитровградцы 
добавили в движении и открыли счет. 
Дебютант «Лады» - 22-летний напа-
дающий Никита Родионов, в прошлом 
сезоне игравший в ПФЛ за «КАМАЗ», 
грамотно укрыл мяч корпусом в чужой 
штрафной и отдал пас на Виктора Бае-
ва, который аккуратным ударом зака-
тил мяч в дальний угол.

«Академии» не очень удавался ро-
зыгрыш мяча на чужой половине поля, 
зато индивидуальным мастерством 
блеснул 17-летний полузащитник го-
стей Михаил Казимир. Тот на дри-
блинге красиво пролез в штрафную 
площадь и пробил Дмитрия Долгова, 
заслужив аплодисменты даже мест-
ных болельщиков.

Дожать боевую молодежь из При-
морского помогли футболисты, на-

чинавшие матч на скамейке запас-
ных. Сергей Ювенко реализовал 
11-метровый за снос Родионова (тот, 
кстати, тоже вступил игру по ходу мат-
ча). А Владислав Нургалиев отметился 
роскошным ударом  метров с 25, вон-
зив мяч в дальнюю «девятку».

Этой победой «Лада» помогла улья-
новской «СШОР-Волге-М» сохранить 
второе место в группе В и продолжить 
свое участие в кубковом турнире.

В 1/8 финала димитровградцы сы-
грают с командой «Делин-Зенит» из 
Ижевска, а волжане попробуют оста-
новить тольяттинский «Акрон». Пер-
вые игры пройдут 8 августа в Ижевске 
и Ульяновске соответственно. Ответ-
ные матчи намечены на 15 августа.

Итоговое положение

№ Команда И В Н П М О
1. ЛАДА Дм 4 3 0 1 12-6 9
2. СШОР-ВОЛГА-М 4 2 0 2 6-9 6
3. Академия

Коноплева
4 1 0 3 4-7 3

«Знойный» Триумф  
димитровградцев

ЗЕНИТ - ИЖЕВСК - М  - 
 ЛАДА (Димитровград)  -  

0:4 (0:1)
27 июля. Ижевск. 
100 зрителей.
Судья  -  Верхунов (Чебоксары).
Голы: Родионов, 45; Уколов, 

51; Родионов, 65; Лапшин, 74.

Решение назначить матч 
на 14.00, когда в столице 
Удмуртии (как и во всем По-
волжье) устанавливается 
пиковая жара, вряд ли мож-
но назвать дальновидным.  
Командам пришлось играть 
при +33 на искусственной 
траве, которая, как известно, 
лишь усиливает тепловой 
эффект.

В футболе «под лупой» 
интенсивность игры уступила 
место выживанию на невы-
соких скоростях и характере. 
Ладовцы при таких условиях 
еще умудрялись эпизодиче-
ски прессинговать, вынуждая 
зенитовцев начинать атаки 
поспешными длинными пе-
редачами, которые, как пра-
вило, не находили адресата. 

В первом тайме голевые 
моменты с обеих сторон 
были явной диковинкой. 
Ближе к «экватору» встречи 
«Лада» наконец-то стала все-
рьез угрожать воротам хозя-
ев. Сначала Сергей Ювенко 
дважды бил рядом с целью, 
а затем «гол в раздевалку» 
оформил новичок коман-
ды - Никита Родионов. Экс-
форвард «КАМАЗа» удачно 
влился в команду еще в куб-
ковой встрече с «Академи-
ей», где сделал ассист и за-
работал пенальти. На сей раз 
Никита отличился сам. После 
подачи углового ижевские за-

щитники не смогли выбить 
мяч из своей штрафной. Мяч 
оказался в ногах у Родионова 
и через мгновение затрепы-
хался в сетке.

Также с помощью корнера 
«Лада» закрепила свое пре-
имущество в начале второго 
тайма. Александр Васильев 
навесит ровно в то место, 
где мяча дожидался Антон 
Уколов. Оставленный без 
опеки центральный защитник 
нанес могучий удар головой - 
от рук голкипера мяч отлетел 
за линию ворот. 

Следом Родионов офор-
мил дубль, замкнув прострел 
Максима Гусева. Как и в 
первом случае, дебютант по-
казал хорошее голевое чутье 
и грамотный выбор позиции, 
хотя по своему амплуа он не 
центральный нападающий, а 
оттянутый форвард.

Четвертая пробоина в 
обороне ижевской «моло-
дежки» возникла на ровном 
месте. Станислав Лапшин 
вступил в отбор на чужой 
половине поля, завладел мя-
чом, продвинулся к воротам 
и с линии штрафной пере-
бросил застывшего в полу-
позиции вратаря.

СШОР-ВОЛГА-М -
 ДЗЕРЖИНСК-ТС - 

1:5 (1:3)
28 июля. Ульяновск. Стадион 

«Старт». 100 зрителей.
Судья - Коваленко (Казань).
Голы: Ефимов, 12; Широков, 

26; Хохлов, 35 (0:3); Уздинов, 
45+ (1:3); Ермаков, 81; Сирцов, 
90+ (1:5).

Неприятности у ворот 
дублеров стали возникать 
с первых минут. Основная 

угроза гостевого нападения 
исходила с левого фланга, 
откуда прошли две подряд 
опасные атаки. И если в пер-
вом случае дзержинцы хозя-
ев простили, направив мяч 
рядом со штангой, то сле-
дующий навес слева, при-
летевший на голову Артема 
Ефимова, обернулся голом.

Против более зрелой  
команды ульяновцы так и не 
сумели выстроить контригру, 
позволив сопернику увели-
чить преимущество в счете. 
Сначала после углового и 
классного удара с лета, а 
чуть позже с игры, когда хав-
беку Кириллу Хохлову удал-
ся красивый планирующий 
удар, который не оставил 

шансов Дмитрию Черняеву.
Под занавес первой по-

ловины игры волжане с 
помощью стандартов все-
таки напрягли оборону 
«Дзержинска-ТС». Штраф-
ной удар, исполненный Ро-
бертом Уздиновым, на себя 
приняла «стенка», а вот про-
тив углового гости уже не 
сдюжили. Все тот же Узди-
нов оказался самым рас-
торопным у чужих ворот и со 
второй попытки распечатал 
голкипера Артема Алексан-
дрова.

После перерыва у дубле-
ров была еще одна хорошая 
вылазка к чужим воротам, 
которая, увы, ни к чему не 
привела. А гости, растранжи-
рив несколько хороших мо-
ментов, все-таки довели счет 
до крупного.  

12-й тур (27-29 июля): Ака-
демия Коноплева - Зенит П - 0:2, 
Акрон - Дорожник - 1:0.

Положение на 1 августа

№ Команда И В Н П М О
1. Химик-Август 10 9 0 1 34 - 12 27
2. Акрон 10 8 1 1 21 - 4 25
3. ЛАДА Дм 10 8 0 2 35 - 6 24
4. Дорожник 10 5 2 3 23 - 13 17
5. Дзержинск-ТС 9 5 1 3 23 - 10 16
6. Мордовия-М 8 3 1 4 8 - 15 10
7. Зенит-Ижевск-М 7 2 3 2 5 - 10 9
8. Сызрань-2003 10 2 2 6 14 - 32 8
9. СШОР-ВОЛГА-М 10 2 2 6 11 - 28 8

10. Зенит П 10 2 2 6 12 - 15 8
11. Академия Коноплева 9 1 2 6 8 - 21 5
12. Крылья Советов - ЦПФ 9 1 0 8 3 - 31 3

Бомбардиры

1. Сергей ЮВЕНКО .......................Лада Дм .................................9(1)
2. Виталий БУРМАКОВ ..................Химик-Август ..........................9(3)
3. Виталий АРАЛИН .......................Дорожник ................................7(1)
4. Роман ШАЛИН............................Химик-Август .............................. 6
5. Александр ЕРМАКОВ ................Дзержинск  -  ТС ....................6(1)

13-й тур. 4 августа (суббота): Лада Дм - СШОР  -  Волга-М.

« кубок мФС «Приволжье». 2018. группа В

«Лада» выходит в плей-офф и берет  
с собой ульяновских дублеров

Круговой  турнир с 
участием семи поволж-
ских команд завершился 
в Нижнем Новгороде. У 
волжан выдался неудач-
ный старт - в двух пер-
вых играх они уступили 
местному «Олимпийцу» 
(0:1) и «Мордовии» (0:4). 
Переломным для коман-
ды Дмитрия Николаева 
и Павла Трошева стал 
третий матч - против са-
марского ЦСКА. В нем 
ульяновцы добились 
минимальной победы 
(1:0). Следом «Волга» 
разыграла боевую ничью 
с будущим победителем - 
нижегородским «Водник-
СДЮСШОРом-8» (3:3). 
По ходу игры наши ребя-
та вели (1:0), отыгрыва-
лись (1:2), а в концовке 
даже могли вырвать по-
беду, но не реализовали 
два выгодных момента, 
в одном из которых по-
пали в штангу. Далее 
волжане обыграли еще 
один хозяйский коллек-
тив - «ДЮСШ-НН-Радий» 
(3:2), но все равно по-
теряли шансы на попа-
дание в первую тройку, 
дающее право сыграть 
в юношеской Лиге УЕФА 
(U-18).

В заключительной 
игре ульяновские юноши 

взяли верх над саратов-
ским «СШОР-Соколом» 
(2:1), уступив третьему 
месту два очка.

- Я считаю, что нам 
не повезло с календа-
рем, - отметил тренер 
«Волги-2001» Дмитрий 
НИКОЛАЕВ. - С самыми 
сильными командами 
мы встретились в пер-
вых трех турах. У нас 
играла сборная команда: 
четырех ребят мы взяли 
из Барыша, еще двое - 
Гришин и Абидов -  при-
соединились к нам всего 
за месяц до турнира. Все 
вместе мы успели про-
вести небольшой сбор, 
но для полной сыгран-
ности времени все равно 
не хватило. Поэтому в 
Нижнем Новгороде мы 
прибавляли уже по ходу, 
от игры к игре. Если бы 
календарь можно было 
зеркально развернуть, 
наверное, результат был 
бы другой.  В стрессовых 
условиях и напряженном 
графике многие наши 
футболисты раскрылись 
по-новому. Буду их реко-
мендовать в дублирую-
щий состав «Волги», что-
бы они развивались на 
уровне третьей лиги и в 
перспективе доросли до 
команды мастеров.

Итоговая таблица

№ Команда И В Н П М О
1. Водник-СДЮСШОР-8 6 5 1 0 18-6 16
2. Олимпиец 6 5 0 1 9-7 15
3. Мордовия 6 4 0 2 11-5 12
4. ВОЛГА 6 3 1 2 9-11 10
5. СШОР-Сокол 6 1 1 4 7-10 4
6. ДЮСШ-НН-Радий 6 1 0 5 7-12 3
7. ЦСКА 6 0 1 5 4-14 1

«Лада» продлила победную серию в чемпионате до пяти игр.  
В 12-м туре димитровградская команда на выезде добилась 
уверенной победы в Ижевске. «Молодежка» «Волги» на своем  
поле не справилась с одним из претендентов на медали.

« Юноши

У «Мотора» был шанс
Самый драматичный матч 9-го тура - «Мотор» - 

«Димитровград». Еще за пять минут до финального 
свистка «моторостроители» выигрывали у футболи-
стов из города атомщиков - 1:0. Но затем случился 
подвиг димитровградцев, который для «Мотора» ока-
зался настоящей трагедией. Два Алексея - Белоусов 
и Панченко - принесли победу «Димитровграду» (2:1). 
«Победа была уже у нас в руках, - прокомментировал 
ситуацию после матча нападающий «Мотора» Сергей 
КУРМЕЙ. - Мы ее упустили на ровном месте. А ведь 
был реальный шанс побороться за чемпионство. Те-
перь вряд ли…». Тем более лидер турнира - «Сим-
бирск» - в отчетном туре осечек не допустил: «Старт» 
обыграли со счетом 5:2. Идущий на третьем месте 
«Волжанин» переиграл «Олимп» - 3:0 (все три мяча 
у победителей забил Сергей Евин). Миром разошлись 
«Речпорт» и «Бриг» - 1:1.

Положение на 1 августа

№ Команда И В Н П М О
1. Симбирск 9 7 2 0 25-9 23
2. Мотор 9 6 1 2 23-9 19
3. Волжанин 9 5 1 3 19-17 16
4. Бриг 9 3 2 4 13-15 11
5. Димитровград 9 3 2 4 12-14 11
6. Речпорт 9 2 2 5 17-19 8
7. Олимп 9 2 2 5 12-16 8
8. Старт 9 2 0 7 7-29 6

10-й тур (1 августа): «Старт» - «Речпорт», «Олимп» - 
«Симбирск» (оба матча в 18.30); «Димитровград» - «Волжа-
нин», «Бриг» - «Мотор» (оба матча в 19.30).

« мини-ФУтбол.           
         Чемпионат Ульяновска.   
         Ветераны
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Физкультурный 
техникум  
осиротел…
Не стало Анатолия  
Васильевича ЖИДКОВА 
- первого директора улья-
новского физкультурно-
спортивного техникума 
олимпийского резерва.

В апреле будущего года 
Анатолию Васильевичу испол-
нилось бы 90…

- Он мечтал отметить этот 
юбилей, - рассказал в беседе 
с корреспондентом «ЧЕМПИ-
ОНА» преподаватель техни-
кума Александр АРСЕНЬЕВ. 
Бок о бок они проработали 
четверть века в педучилище 
№ 3, в простонародье назы-
ваемом физкультурным. - Мы 
живем с ним в соседних до-
мах. Поэтому долгие годы нас 
связывают теплые товарище-
ские отношения. В прошлое 
воскресенье я заходил в гости 
к Анатолию Васильевичу. При-
нес ему рыбу. Он очень любил 
рыбу. Поговорили о том, как 
будем праздновать его юби-
лей. Но через два дня Анато-
лия Васильевича не стало… 
После обеда лег вздремнуть 
по традиции, да так и не встал. 
Конечно, это большая поте-
ря для ульяновского спорта. 
Именно он создал наш област-
ной физкультурно-спортивный 
техникум. Было это в далеком 
67-м году. Именно Жидков соз-
дал тот коллектив преподава-
телей, который потом воспитал 
многих учителей физкультуры, 
спортсменов, педагогов. Это 
был очень справедливый чело-
век, никогда не слышал, чтобы 
он ругал подчиненных - всегда 
только помогал и в работе, и в 
жизни.

- Он очень трепетно лю-
бил свою жену Таисию Пав-
ловну. Вместе они прожи-
ли 70 лет, - рассказывает 
экс-преподаватель педучили-
ща Нина ГЛОВАТИНСКАЯ. - У 
них не было собственных де-
тей, но Анатолий Васильевич 
очень любил детей. Потому, 
наверное, и стал педагогом. 
Всегда был готов прийти на 
помощь. Он собрал в коллек-
тив училища лучших педаго-
гов. Был настоящим пахарем, 
но при этом очень скромным. 
Он ведь так и не стал заслу-
женным учителем страны. 
Хотя, безусловно, заслужил 
это звание. Светлый человек, 
неповторимый, безотказный, 
великолепный организатор. 
Таким он останется в памяти 
многих, кому встречался на 
жизненном пути.

Напомним: в 1943 году Ана-
толий Васильевич Жидков был 
участником первой областной 
эстафеты, которая впослед-
ствии стала проводиться на 
призы газеты «Ульяновская 
правда», и по сей день остает-
ся одним из главных спортив-
ных символов региона.

« Утрата

В канун Дня ВДВ 
ульяновская парашютистка 
Ольга КРАВЧЕНКО 
(на фото) выиграла 
чемпионат Вооруженных 
сил России в абсолютном 
зачете. Таким образом, 
представительница 31-й 
бригады ВДВ повторила 
свой успех пятилетней 
давности.
Михаил роССоШАНСкИЙ

Нынешнее лето для Ольги Крав-
ченко получается очень плодот-
ворным. В июне в составе сборной 
ВДВ она стала чемпионкой России 
в командном зачете. А вот теперь 
пришел успех и в индивидуальном 
зачете - на чемпионате Вооружен-
ных сил России она стала абсо-
лютной чемпионкой.

- Конечно, я тщательно готови-
лась к этим соревнованиям. Пла-
нировала победить в отдельных 
упражнениях, но победа в абсо-
лютном зачете пришла неожидан-
но, - прокомментировала свое 

выступление сама Ольга КРАВ-
ЧЕНКО. - Эта победа придаст еще 
сил и уверенности в рамках под-
готовки к главному старту этого 
сезона - к чемпионату мира среди 
военнослужащих, который пройдет 
в августе в Венгрии.

Минувший чемпионат ВС стра-
ны прошел в Пскове - именно 
здесь базируются ведущие пара-
шютисты страны, готовясь к меж-
дународным стартам. На сей раз 
соревнования также имели между-
народный характер. Поскольку 

для участия, кроме сборных ВДВ,  
ДОСААФ, космических войск Рос-
сии и других, пригласили сбор-
ную Беларуси. Ее возглавила На-
талья Никитюк - одна из лучших 
спортсменок мира. Именно с ней 
Кравченко поделила первенство в 
прыжках на точность. Обе сопер-
ницы в семи попытках совершили 
отклонение всего на пять санти-
метров! А вот в акробатике, как 
индивидуальной, так и групповой, 
российские спортсменки, пред-
ставляющие воздушно-десантные 
войска, оказались сильнее. Это и 
принесло Кравченко успех в абсо-
лютном зачете.

- Эта победа гораздо ценнее той, 
что я одержала пять лет назад, - 
призналась после церемонии на-
граждения Кравченко. - Дело в 
том, что в прошлые годы погода 
не позволяла отпрыгать всю про-
грамму. А в этот раз природа была 
благосклонна к участникам. От-
менная солнечная и практически 
безветренная погода позволила 
выполнить все запланированные 
прыжки. И выявление чемпионов 
получилось наиболее объектив-
ным. Поэтому нынешняя победа 
для меня и стала особенной.

« ПарашЮтный СПорт

Самая объективная «абсолютка»

Советкин вернулся, «Старт» победил
« ФУтбол. Чемпионат области

Действующие чемпионы  
области из Барыша вернулись 
на третью строчку таблицы, 
одержав трудовую победу 
над хоккеистами.

10-й тур (28-29 июля)

СТАРТ (Барыш) - 
ХК «ВОЛГА» - 3:0 (0:0)

Голы: Советкин, 67; Круглов, 82; 
Лукичев, 87.

Александр АГАПов

Трудовую не по счету, но по 
содержанию. Вопреки статусу 
команд, волжане полтора тайма 
практически ни в чем не уступа-
ли фаворитам. От незапланиро-
ванной потери очков хозяев поля 
спас Константин Советкин. Экс-
футболист московского «Спарта-
ка», в настоящее время работаю-
щий детским тренером в академии 
красно-белых, ненадолго вернулся 
в Барыш и здорово пригодился 
родной команде. 

Советкин вступил в игру на 
седьмой минуте, заменив трав-
мированного Дениса Гнусарева. 
Первый тайм ушел на то, чтобы 
освоиться на поле (сказалась дли-
тельная пауза без игры в формате 
11х11 - в Москве Константин играет 
в турнире 8х8). Зато во втором тай-
ме бывший спартаковец стал бе-
зоговорочным лидером «Старта»: 
точными передачами связывал все 
линии команды, дирижировал ата-
кой и первым распечатал ворота 
ХК «Волга», мощно пробив издали. 
Также он поучаствовал во втором 
голе, когда сделал точную подачу 
корнера на Никиту Круглова.     

НЕФТЯНИК - 
СШ «ДИМИТРОВГРАД» - 

3:2 (0:0)
Голы: Гарипов, 62 (0:1); Кочетков, 

64; Клыпо, 66; Елисеев, 68 - с пенальти 
(3:1); Пепенов, 90 - с пенальти (3:2).

Димитровградская молодежь 
потрепала нервы грозным «нефтя-
никам». Команда Игоря Логунова 
играла вторым номером, но имела 
моменты для взятия ворот еще до 
перерыва. Во вторые 45 минут СШ 
«Димитровград» поймала хозяев на 
контратаке, и Леонид Гарипов от-
крыл счет, выиграв дуэль у Дмитрия 
Красильникова. Однако следом в 
игре СШ «Димитровград» наступил 
пятиминутный провал, которого 
опытному «Нефтянику» хватило, 
чтобы переломить ход игры. 

СШОР-ВОЛГА-М - СОЮЗ - 
2:0 (0:0)

Голы: Абидов, 84; Бобров, 87. 
Федор Абидов отметился класс-

ным по исполнению голом, вогнав 
мяч точно в «девятку» ударом с 
20 метров. Эту красоту наблюдал 
основной состав и тренерский 
штаб «Волги» во главе с Сергеем 
Седышевым,  которые ожидали 
своей тренировки на стадионе 
«Симбирск».

  
НИИАР-ДИМИТРОВГРАД - 

СУРА - 6:0 (4:0)
Голы: Шарипов, 13; Стрелков, 30; 

Семенкин, 33; Стрелков, 37; Рыжаков, 
54; Хисмятулов, 69.

Голкипер «атомщиков» Алек-
сандр Сотников остается непроби-
ваем на протяжении девяти матчей 
со старта сезона (именно столько 
димитровградцы сыграли по факту 
- еще в двух матчах им засчитаны 

технические победы «3:0» за неяв-
ку соперников). 810 «сухих» минут 
- трудно вспомнить нечто подоб-
ное за всю современную историю 
областных чемпионатов.

СВИЯГА - ОЛИМП - 
3:1 (1:0)

Голы: Идиатуллов, 10; Семенов, 62 
(2:0); Фирулин, 84 (2:1); Сидоров 90 - с 
пенальти (3:1).   

Обе команды играли с мини-
мальным резервом на скамейке (по 
одному человеку), но показали до-
статочно активный, увлекательный 
футбол со множеством моментов у 
обоих ворот. Для «Олимпа» визит 
в Ишеевку стал вдвойне неприят-
ным: по ходу матча новоспасцы из-
за травмы связок колена на долгий 
срок потеряли лучшего бомбарди-
ра команды - Виталия Шматова.

ИНЗА - ПОСАД - 3:0 (3:0)
Голы: Столыпин, 13; Кауров, 39; 

Тареев, 45.
«Инза» не пропустила впервые 

за шесть туров.

9-й тур (26 июля)

НИИАР-ДИМИТРОВГРАД - 
ПОСАД - 16:0 (8:0)

Голы: Стрелков, 4; Санатуллин, 
6; Стрелков, 28; Козлов, 35; Шарипов, 
36; Рыжаков, 39; Шарипов, 40; Козлов, 
45; Куличков, 50, 51; Шарипов, 60; Хох-
лов, 61; Стрелков, 64; Санатуллин, 65; 
Стрелков, 87, 89.

21-летний Андрей Стрелков 
оформил первый «пента-трик» 
этого чемпионата. До этого ре-
корд сезона по количеству голов 
в одной игре принадлежал напа-
дающему «Нефтяника» Михаилу 
Рунову, забившему четыре мяча в 
ворота «Союза». 

Положение на 27 июля

№ Команда И В Н П М О
1. НИИАР-Димитровград 11 10 1 0 50-0 31
2. Нефтяник (Новоспасское) 10 8 1 1 34-8 25
3. Старт (Барыш) 10 6 2 2 21-9 20
4. СШ «Димитровград» 10 6 0 4 22-18 18
5. Свияга (Ишеевка) 10 5 1 4 30-28 16
6. СШОР-Волга-М 9 4 0 5 19-17 12
7. Олимп (Новоспасское) 9 3 2 4 19-19 11
8. Инза (Инза) 10 3 2 5 20-23 11
9. Союз (Б. Сызган) 10 3 0 7 7-30 9

10. Сура (Сурское) 10 2 3 5 16-28 9
11. ХК «Волга» 11 1 3 7 11-27 6
12. Посад (Кузоватово) 10 1 1 8 11-53 4

Матч 9-го тура. 1 августа (среда): Олимп - СШОР-Волга-М. 11-й тур (4 ав-
густа): Олимп - Нефтяник, Посад - СШОР-Волга-М, Сура - Инза. 5 августа:   
ХК «Волга» - НИИАР-Димитровград, СШ-Димитровград - Старт, Союз - Свияга.

         В Анапу через Тюмень
Ульяновец Антон ДВОРКИН (48 кг, ДЮСШ Засвияжского района) занял пятое место 

на первенстве России среди юношей не старше 16 лет. На рингах Тюмени воспитанник 
Николая Сурова провел два боя, в которых одержал одну победу.

Этот результат позволил нашему юному спортсмену пробиться в резерв юношеской 
сборной России. Уже в сентябре в Анапе Дворкин пройдет учебно-тренировочные сборы 
вместе с национальной командой, которая будет готовиться к первенству Европы.  

« бокС
Бомбардиры

1.  Альберт ШАРИПОВ  .....НИИАР-Димитровград  .14(1)
2  Альберт ИДИАТУЛЛОВ Свияга  ............................... 11
3.  Андрей СТРЕЛКОВ  .....НИИАР-Димитровград  ....... 8
4.  Сергей ПЕПЕНОВ  .......СШ «Димитровград»  ......8(2)
5-6.  Виталий ШМАТОВ  .......Олимп  .................................. 7
  Михаил УСАНОВ  .........Посад  ................................... 7
7.  Алексей БРЫСИН  .......Сура  .................................7(1)
8-9.  Михаил РУНОВ  ............Нефтяник  ............................ 6
  Вячеслав ПРИБЫЛОВ  Нефтяник  ............................ 6
10.  Никита СИМИРГИН  .....ХК «Волга»  .......................... 5
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« ПодробноСти

Заблудился в Альпах
Статья из газеты: Еженедельник  
«Аргументы и факты»  
№ 28 11.07.2018 г.

По запросу Арбитражного суда 
Московской области, который рас-
сматривает иск обманутых пайщи-
ков ЗАО «Совхоз имени Ленина», 
Федеральная налоговая служба 
России предоставила результаты 
проверки зарубежных активов быв-
шего кандидата в президенты Пав-
ла Грудинина.

На момент регистрации канди-
датом Грудинин держал в банке 
UBS Switzerland AG 13 незакрытых 
счетов на общую сумму 1 млн 
долл., в том числе 5,5 кг золота. 
Эта информация была растиражи-
рована в СМИ во время президент-
ской кампании, хотя на тот момент 
она составляла налоговую тайну. 
Собственно, поэтому предметного 
разговора с кандидатом тогда ни у 
кого не получилось.

Однако теперь факт официально 
стал достоянием гласности: мате-
риалы, которые подтверждают, что 
Грудинин 19 раз нарушил валютное 
законодательство России, когда 
скрыл от налоговой информацию 
об иностранных счетах, предостав-
лены суду. И наверное, настала 
пора экс-кандидату в президенты 
объяснить избирателям, почему он 
отрицал наличие активов в альпий-
ской республике.

Левое богатство.  
Откуда на счетах 

кандидата-
коммуниста  

7,5 млрд рублей?
УСЫ ЗАТМИЛИ ВСЁ?

Утверждать, что после выборов 
Грудинин с головой ушел в дела 
совхозные и забыл о политиче-
ских амбициях, было бы прежде-
временно.

Да, публичная активность экс-
кандидата поутихла, и все же не 
забылись пока его многочисленные 
акции, последовавшие за оконча-
нием выборов, - например, громкое 
сбривание усов или организация 
форума против мусорных свалок 
в Московской области, который в 
Интернете окрестили фейковым.

Да и сегодня он нет-нет да и вы-
ступит по какому-нибудь поводу: 
недавно критиковал законопроект 
о продаже лесных грибов и ягод. 
Так когда же «красный директор» 
забудет о политических амбициях 
и продолжит «строить социализм» 
в совхозе?

ДО КВАРТИРЫ 
 НЕ ДОжИТЬ

Впрочем, сначала бывшему 
кандидату стоит определиться, 
что делать с многочисленными 
скелетами, которые вылезли в ходе 
предвыборной гонки из его шкафа. 
Многие хорошо помнят истории 
обманутых пайщиков и работников 
совхоза, оставшихся без обещан-
ных квартир, которые сделали 

достоянием гласности средства 
массовой информации.

В тяжелые 90-е в хозяйство 
Грудинина на работу завлекали хо-
рошими условиями, высокими зар-
платами и возможностью получить 
квартиру. Совхоз строился практи-
чески руками приезжих. Но высокие 
зар платы (Грудинин заверяет, что 
сейчас в среднем они составляют 
78 тыс. руб.) всегда были не более 
чем красивой сказкой.

Что за история  
с зарубежными 

счетами Грудинина?
«Больше 17 тыс. почти никогда 

не видели», - рассказывает быв-
шая работница хозяйст ва Майя 
Мега. Вместе с мужем Геннадием 
и двумя детьми она переселилась 
туда в 1997 г. Ее супруг устроился в 
совхозе Грудинина сначала брига-
диром, затем мелиоратором.

В начале 2000-х, когда Геннадий 
уже отработал там несколько лет, 
семье по договору коммерческого 
найма наконец дали «двушку». В 
собственность жилье должно было 
перейти после 15 лет непрерывного 
стажа главы семьи. Не случилось. 
Геннадий, отдавший хозяйству Гру-
динина в общей сложности 11 лет, 
внезапно умер.

Майя просила оставить квар-
тиру ей, ведь сколько в нее было 
вложено. К тому же муж львиную 
долю стоимости уже отработал и 

выплатил. На тот момент она с дву-
мя детьми, один из которых - несо-
вершеннолетний, были прописаны 
в коммуналке.

Но Грудинин остался непреклон-
ным - предложил либо выкупить 
жилье по полной рыночной стои-
мости, либо съезжать. Озвученная 
совхозом цифра повергла Майю 
в шок - баснословные для нее 
6,5 млн руб.

«Этот человек чувствовал надо 
мной власть относительно жи-
лья, - вспоминает вдова, которую 
в 2013 г. директор совхоза все 
же выкинул на улицу. - Он очень 
равнодушный, надменный и амби-
циозный и не терпит критику в свой 
адрес, что плохо для руководителя. 
Самодур».

ВЫСЕЛЕНИЕ  
ПОД ДУЛОМ

Семья Филькиных перебралась в 
совхоз из Мордовии в том же 1997 
г. Муж устроился слесарем, сын 
Александр - водителем бензовоза, 
жена и невестка - в котельную. 
Жили в общежитии, а в 2002 г. по-
лучили ключи от квартиры. Чтобы 
она перешла в собственность, 
глава семьи Александр Васильевич 
должен был отработать 10 лет и 
выплачивать за нее определенную 
сумму каждый месяц.

Но уже в 2006 г. совхоз в одно-
стороннем порядке изменил форму 
договора с коммерческого найма на 
аренду. А затем и вовсе наступил 

ад - всех Филькиных уволили, а во-
прос о квартире поставили ребром: 
выкупайте по рыночной стоимости 
или съезжайте. Никакие аргументы 
- что до конца беспрерывного ста-
жа остался всего год, что оплачена 
большая часть стоимости жилья - 
на директора не дейст вовали.

«И вот Грудинин продает это 
жилье вместе с моими родите-
лями некоему третьему лицу», 
- описывает Александр события  
2012 г. А покупатель подает в суд 
на выселение семьи Филькиных из 
квартиры.

Выселяли их судебные при-
ставы. «Однажды меня не было 
дома, мама не выдержала - зашла 
в ванную, облилась горючей жид-
костью, подожгла себя и выбежала 
на пристава с криком: «За сколько 
тебя купил Грудинин?». В итоге - 
ожог 35 - 45% кожного покрова», 
- вспоминает тот ужасный день 
Александр.

Потом пристав приезжал выселять 
людей уже с автоматчиками. Руково-
дил ими, уверен Филькин-младший, 
лично Павел Николаевич.

Подобным образом совхоз ли-
шил жилья порядка 18 семей.

СУД ВЫЯСНИЛ,  
КТО БЕНЕФИЦИАР

В совхозе имени Ленина не 
только выселяли сотрудников из 
квартир на улицу, но и отбирали 
у них землю. Обманутые пайщики 
до сих пор борются за свои права. 

В 1995 г. во время организации 
ЗАО директор убедил сотни людей 
передать их паи его структуре. 
Но никаких свидетельств о праве 
собственности они не получили. 
При этом 104 человека из списка 
вообще выкинули.

Пайщики судятся с Грудининым 
много лет и сейчас близки к по-
беде. По их иску Арбитражный 
суд Московской области признал 
недействительной сделку по про-
даже совхозной земли фирме 
«ТТ Девелопмент», связанной с 
Грудининым. А теперь изучает под-
робности передачи этих участков 
компании «Каширский молл». За 
это компания Грудинина получи-
ла долю в «Каширском молле», 
однако ее стоимость оказалась в  
37 раз ниже цены переданных 
участков. Разница составила почти 
1 млрд руб.

В общем-то благодаря этому 
делу обманутых пайщиков и от-
крылась правда, причем не только 
в отношении грудининских счетов, 
но и офшора Bontro LTD. Фирме 
из государства Белиз принадлежит 
20% совхоза. Грудинин клялся, что 
понятия не имеет, кто за ней стоит. 
Но суд выяснил: конечным бене-
фициаром являлся именно «крас-
ный директор», как минимум, до  
31 декабря 2017 г. Если прибавить 
эти 20% к его личным 44% акций 
ЗАО, то получается 64%. А значит, 
Грудинин контролировал и прини-
мал решения по всем сделкам.

Матвей СИДОРОВ

Информация о счетах Павла Грудинина в Швейцарии подтвердилась
Комментарии

Директор Института 
новейших государств 
Алексей Мартынов 
считает: «Если в начале 
предвыборной кампа-
нии Грудинин как новый 
кандидат от КПРФ был 
интересен избирателям, 

то сегодня доверия ему нет никакого. Ведь 
поначалу он якобы забыл о многомиллиард-
ных счетах в банке Лихтенштейна».

Кроме того, Грудинин скрыл, что его род-
ственники владеют недвижимостью в Испа-
нии и Латвии, а старший сын и вовсе имеет 
там вид на жительство, напоминает Марты-
нов. «А теперь, когда еще и подтвердились 
данные о его счетах в банке Швейцарии, 
возникает полное ощущение, что россиян 
он просто держал за идиотов», - говорит 
эксперт.

Гендиректор Центра 
политического анализа,  
политолог Павел Дани-
лин так охарактеризовал 
предвыборную кампанию 
Грудинина: «Систематиче-
ская публичная ложь».

Он отметил, что не может вспомнить по-
добных примеров, когда кандидат в прези-
денты вел бы себя настолько бесцеремон-
но.

«Фактически Грудинин, до сих пор пы-
тающийся утаивать принципиально важную 
для избирателей информацию, доказал, 
что для большой политики он непригоден. 
И никакой пиар, никакие другие публичные 
потемкинские деревни, которые он выстраи-
вает, чтобы показать: мол, смотрите, я не 
только говорю, но и делаю, - ему не помо-
гут. Ведь пока единственное, что он сделал, 
- это сбрил усы», - заключает Данилин.
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